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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА
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На недавнем заседании
коллегии нашей пре-
фектуры подведены

итоги работы строителей на
территории округа за про-
шлый год. Мы выполнили
все, что было запланирова-
но, как по объектам соци-
альной сферы, так и по жи-
лью. Однако приходишь к
выводу: показатели в нату-
ральном выражении - дома,
объекты - есть, а радости
нет. И это потому, что не вы-

ходим на решение главной задачи - одновременного за-
вершения строительства жилья и в полном объеме объе-
ктов социальной сферы.

Руководство округа в своей долгосрочной строитель-
ной политике учитывает, что реконструкция старых мик-
рорайонов, снос пятиэтажек и строительство на их месте
зданий повышенной этажности приводят к росту числен-
ности населения СЗАО. Идет омоложение населения. Все
это вызывает повышенную нагрузку на транспортные ма-
гистрали, окружную медицину, учреждения народного
образования - детские сады и школы. Требуется допол-
нительное строительство многоэтажных гаражей, пар-
кингов, в том числе и по просьбам жителей, требующих
вывода «ракушек» с территории дворов.

Не секрет, что в погоне за прибылью инвесторы всяки-
ми способами или уходят от создания социальных объе-
ктов, или существенно затягивают сроки принятия реше-
ний по их строительству. Нередки ситуации, когда дом
уже сдается, а на запланированные социальные объекты
инвестором-застройщиком только объявляется тендер. 

Постановлением правительства Москвы предусмотре-
но, что домостроительные комбинаты обязаны в типовых
сериях домов предусмотреть свободные помещения на
первых этажах, чтобы их можно было отдать под магази-
ны. Но пока реально эти изменения не внесены.

В округе не хватает детских садов, школ, поликлиник.
В префектуру идут жители с простыми вопросами: «В ка-
кой сад отвести ребенка? Как попасть на прием к врачу в
поликлинику?» А нам нечего ответить людям. 

Считалось, что в коммерческих домах квартиры будут
покупать люди небедные - они либо наймут няню своему
чаду, либо отдадут его в частный детский сад. Увы, жизнь
показала, что 96 процентов новоселов коммерческих до-
мов точно так же приходят в муниципальный детский сад. 

ОАО «Донстрой» в свое время разрешили снос детско-
го сада по улице Левченко с условием, что компания по-
строит другой. До сих пор не построили. Сейчас фирма на-
мерена начать строительство нового дома по улице Мар-
шала Бирюзова. Жители близлежащих домов вышли с
протестами. Они не против строительства дома, раз проект
прошел все экспертизы, но требуют, чтобы вместе с тем
условия жизни «аборигенов» не ухудшались. А никаких
планов по вводу социальных объектов у «Донстроя» нет. 

Сейчас сдаются многоэтажные дома по улице Боль-
шая Набережная. Поликлиники там нет. Хотя я уже гово-
рю всем инвесторам: простыми квадратными метрами
вы никого не привлечете. Люди, прежде чем купить квар-
тиру, сначала посмотрят, где машину можно поставить, в
какой сад отдать ребенка, где он будет учиться, какие ма-
газины расположены рядом, где лечиться. 

Несколько слов по поводу магазинов: хочу сказать о
системе зеленоградских магазинов «Утконос». Три таких
магазина должны открыться в следующем году, но на-
шлась тысяча причин, почему сделать это невозможно.
СУ-83, ОАО «Крост» не сдают магазины «Утконос», за-
планированные проектами на первых этажах жилых до-
мов. Мы будем передавать дела в комиссию, и потом это
будет учитываться при проведении тендеров. Мы сплошь
и рядом встречаемся с ситуацией, когда инвесторы пред-
лагают нам помещение под «социалку» не в том доме,
где объект запроектирован, а в соседнем, который будет
построен в будущем. 

По поводу качества строительства. Погоня за прибы-
лью и как средство - использование дешевой рабочей си-
лы сказываются на качестве возводимых объектов. Осо-
бенно низкое качество работы характерно для гастарбай-
теров из Узбекистана, Таджикистана: они ведь хлопкоро-
бы и животноводы, а не строители. Все квалифицирован-
ные рабочие в странах СНГ находят работу на местах, к
нам же едут неквалифицированные.

А в качестве примера того, как надо строить, можно
привести развлекательный центр «5-е авеню» в Щукине.
Строили его югославы, инвестором выступала турецкая
фирма. В плане сдачи объекта стояло 18 декабря - сдали
19! Без шума, без аврала, без срочных коллегий, без жа-
лоб жителей. Как им это удалось? Просто там была нор-
мальная организация труда: у всех занятых на строитель-
стве рабочих была на каждый день карта почасовой ра-
боты - когда и что он делает. Все нужные специалисты: и
проектировщики, и плановики, и экономисты - все время
строительства находились здесь же, на стройплощадке.
Итог - мы принимали объект без напряжения, без недо-
делок и вовремя.

Виктор КОЗЛОВ,
префект Северо-Западного
административного округа:

ЗАСТРОЙЩИКУ 
ДЕТСАД - ОБУЗА?

Район этот уникальный. Если соседнее Ми-
тино застраивалось типовыми многоэтаж-
ными домами и цель была обеспечить оче-

редников жильем, то Куркино создавалось как
район элитной, нестандартной застройки. Здесь
всего 5 процентов муниципального жилья (в ос-
новном для переселенцев из деревень Юрово и
Куркино).

Архитекторам была предоставлена полная свобода
в формировании облика района. Все проектировалось
одновременно: и дороги, и кварталы, и социальные

объекты. Работала по Куркину мастерская № 3 Мос-
комархитектуры. Зодчие считают, что со своей задачей
справились, поскольку район получился красивый. На-
пример, по такому важному показателю, как зеленые
насаждения, он значительно опережает соседнее Ми-
тино: из 790 гектаров Куркина 290 га отдано под фло-
ру, тогда как из митинских 930 га – всего лишь 145.
Правда, пока нельзя сказать, что Куркино утопает в зе-
лени. И конечно, европейские фешенебельные приго-
роды пока район напоминает очень отдаленно: все-та-
ки дома построены по единому проекту.

Власти считают, что это тем не менее новое слово
в облике нашего города. Так, заместитель префекта
СЗАО Михаил Хацкевич с уверенностью заявляет, что
многие москвичи, проезжая мимо, восхищаются этим
районом, отмечая его необычность...

Но вот довольны ли жители? А у них есть претен-
зии. Во-первых, не хватает детских дошкольных учре-
ждений и школ.

- Дело в том, что по статистике дети – это 15 про-
центов от общего населения. Куркино же нестандарт-
но молодой район, средний возраст жителей 35 лет, и
детей на 5 тысяч жителей 1,5 тысячи. Возможно, с
этим фактом связано некоторое отставание, - считает
М. Хацкевич.

В следующем году здесь введут четвертую школу и
седьмой садик. 

Говоря о нехватке продуктовых магазинов, Влади-
мир Лобода, заместитель руководителя Департамен-
та инвестиционных программ строительства г. Моск-
вы (ДИПС), заверил, что их количество (23) тоже со-
ответствует нормам. А отставание с вводом большого
магазина в 7-м микрорайоне связано со сменой под-
рядчика. 

Но вот чем существенно будет отличаться район от
других, так это, по словам В. Лободы, обилием спорт-
сооружений. Будет большой спорткомплекс в 1-м ми-
крорайоне, ФОК - на Куркинском шоссе, там же - тен-

А ВЧЕРА БЫЛА ДЕРЕВНЯ...

В ПОГОНЕ ЗА ПРИБЫЛЬЮ ИНВЕСТОРЫ
ОТКЛАДЫВАЮТ СТРОИТЕЛЬСТВО
СОЦИАЛЬНЫХ ОБЪЕКТОВ. 
А ГОРОД НА ЭТОМ ТЕРЯЕТ...

Застройка нового эксперимен-
тального района на северо-за-
паде Москвы близится к завер-
шению: построено 670 тысяч
кв. м жилья, за 2006 и 2007 го-
ды планируется закончить
строительство жилья и всех
социальных объектов.

Как уверяют коренные жите-
ли, до 1991 года они жили
здесь припеваючи. Поселок

был спроектирован очень грамот-
но: скверы, магазины, вся служба
быта была, автомобильная трасса
проходила в стороне. Для жителя
мегаполиса пейзаж кажется почти
сельским. А еще летом зацветут
акация и смородина под окнами,
дома утонут в зелени – Юрмала, да
и только! 

Но за внешним спокойствием и
благополучием много коммуналь-
ных проблем, о чем шла речь 14
апреля на встрече Ирины Рабер,
префекта Северо-Восточного ад-
министративного округа (в состав

которого поселок теперь входит), с
жителями Северного. Так, вызыва-
ют нарекания постоянно ведущие-
ся в поселке раскопки. Причина –
устаревшая электросеть. Не было
раньше столько мощной техники в
квартирах, не рассчитаны старые
проводки на такие нагрузки, отсю-
да и постоянные дневные отклю-
чения света. Нет в поселке и лив-
невых стоков, а потому по весне
образуются на дорогах огромные
лужи, да такие, что, по свидетель-
ству местных жителей, машины
тонут, а дети добираются в школу
чуть ли не вплавь. Да и простояв-
шие уже полвека дома требуют
серьезного ремонта.

- К сожалению, в список на
ремонт каждый год попадают
лишь несколько домов из числа
тех, которым требуется ремонт.
Городские средства ограничен-
ны. Они выделяются из расчета
числа проживающих, а жителей
в поселке немного, - сказала
префект. - К тому же принятый
недавно новый Жилищный ко-
декс сделал ситуацию еще слож-
нее - теперь часть ремонта жи-
лья должен оплатить сам собст-
венник. 

Так что придется жителям отно-
ситься терпимее к тем высотным
домам, которые подступают к по-
селку с юга, ведь они принесут но-
вые поступления в казну поселка.
К тому же, как пояснила Ирина
Яковлевна, это земля города, и он
вправе здесь строить. А на возму-
щение жителей, что им не дают в
новых домах квартиры, дала такое
пояcнение: жилье строит город
для своих очередников, а посколь-
ку до 1991 года поселок был ве-
домственный и принадлежал Се-

верной водопроводной станции, то
та очередь, которая существует в
поселке, к городу отношения не
имеет.

Новое строительство наряду с
новыми магазинами и пополне-
нием бюджета несет и нежела-
тельные перемены. Так, заплани-
ровано строительство объездной
дороги, параллельной перегру-
женному Дмитровскому шоссе.
Жители 1-й линии поселка, вдоль
которой пройдет шоссе, конечно,
выступают против этой трассы.
Жаловались жители и на то, что
закрываются продуктовые мага-
зины: вместо булочной теперь
майонезный цех, вместо «Проду-
ктов» - мясное производство, по
разным причинам закрылись ба-
ня и аптека...

А вот и курьезная просьба со-
бравшихся: стереть неприличную
надпись на железных воротах, ко-
торая красуется уже три года! Пре-
фект обязала управу срочно вы-
полнить этот наказ.

Ольга МАТВЕЕВА

СЕВЕРНАЯ ЮРМАЛА

Сами Варшавские бани, построенные в 40-х
годах ХХ века, тоже переживают второе
рождение. 

- Новому руководству, начавшему работать
год назад, досталась настоящая разруха, - рас-
сказывает заместитель директора Юрий Галкин.
- Теплоснабжение отсутствовало, вода поступа-
ла с перебоями, электроэнергия отключалась
по нескольку раз в день. Помещение было в
ужасном состоянии. Ржавые трубы, стены с от-
битым кафелем, облупившийся потолок, везде
грибок. Разумеется, пришлось делать основа-
тельный ремонт. Единственное, что не тронули,
так это печь, дающую знаменитый на всю Моск-
ву пар.

В первую очередь поменяли инженерные
коммуникации и привели в порядок третий
этаж, где располагается мужское отделение. Те-
перь здесь чистота и красота! 

Помывочный зал отделан современными
стройматериалами: подвесной потолок облада-
ет антигрибковыми свойствами, стены выложе-

ны новым кафелем, на полу - керамогранит.
Лавки из натурального гранита. 

Работает массажный кабинет. Есть душ Шар-
ко, циркулярный и восходящий. Под потолком -
бочка с ледяной водой. Хочешь острых ощуще-
ний? Дерни за кольцо, и окажешься под осве-
жающим водопадом. 

А какое удовольствие поплавать в бассейне!
Воду в нем очищают по шведской технологии. 

В отделении имеется четыре комнаты для от-
дыха в компании с друзьями. Стены, столы, лав-
ки - из натурального дерева. В каждой комнате
есть телевизор с антенной НТВ-плюс. Рядом с
VIP-зоной находится кафе, где можно заказать
чай и что-нибудь перекусить. 

В женском отделении, на втором этаже, после
ремонта тоже будет хорошо. Ремонт планирует-
ся завершить к концу июля. Кроме помывочно-
го зала откроются парикмахерская, кабинет
классического массажа, будут оборудованы две
комнаты отдыха. Стандартный набор водных
процедур дополнит массажная ванна.

На втором и на первом этажах строительные
работы еще продолжаются, но никаких не-
удобств с этим не связано.

Варшавские бани работают каждый день без
выходных и без обеда с 8 до 22 часов. Понедель-
ник, вторник, четверг - женские дни; среда, пят-
ница, суббота, воскресенье - мужские. Цена би-
лета по будням - 320 рублей, по выходным - 350.
Продолжительность сеанса - два часа.

Для пенсионеров и участников Великой Отече-
ственной войны есть льготные дни: у женщин -
понедельник, у мужчин - пятница. В эти дни биле-
ты для пенсионеров стоят 150 рублей, для участ-
ников войны - 50.

Внимание!  ВЕСЬ МАЙ участники Великой Отече-
ственной войны смогут посещать Варшавские бани
БЕСПЛАТНО в любой день! Чтобы получить билет,
надо просто предъявить кассиру удостоверение. 

А 8, 9 и 10 мая ветеранам еще и чарочку подне-
сут. По 100 грамм фронтовых в честь праздника!

Юлия ПЕСКОВА
Фото автора

ПОДДАЙ ПАРУ!
Идите в баню! Адрес: Вар-
шавское шоссе, дом 34, не-
далеко от метро «Нагатин-
ская». Знатоки утверждают,
что пар в Варшавских банях
- превосходный. Воистину
легкий, мягкий, целебный!
После парилки - словно за-
ново родился. Не зря гово-
рят, баня - мать вторая.

Прокатиться на речном трамвай-
чике еще до официального от-
крытия навигации-2005 уже

смогли москвичи и гости столицы.
Такая возможность им была предос-
тавлена в пятницу, 15 апреля, когда
от причала Новоспасского моста в
первый рейс по Москве-реке отвали-
ли первые суда Столичной судоход-
ной компании (ССК).

Нынешняя навигация – необыч-
ная. Речники долго сомневались, ко-
гда ее открывать. Из-за аномально
неустойчивой погоды, низких темпе-

ратурных показателей, несошедшего
местами на Москве-реке льда они
никак не могли определиться, пус-
кать ли первые прогулочные тепло-
ходы 15 апреля, то есть как обычно,
или все-таки отложить это событие
по крайней мере на неделю. Приняли
нетрадиционное решение: открывать
навигацию дважды.

В первый раз - 15 апреля. В рейс
по Москве-реке отправились всего
шесть трамвайчиков. Но это событие
скорее для самих речников. У прича-
ла немноголюдно: моросящий едва

ли не с рассвета дождь, серое небо,
туман над рекой – все это, конечно
же, навигации не способствует. Пер-
вых пассажиров на борт приглашает
лично начальник флота ССК Евгений
Власов. Первый рейс скорее показа-
тельный. Куда бы ни плыл в тот день
первый речной трамвай, новых пас-
сажиров он не находил. По прогно-
зам речников, «настоящие пассажи-
ры» появятся только через неделю.
Их ждут уже после официальной це-
ремонии открытия навигации, кото-
рая состоится 22 апреля с торжест-

венным поднятием флага на Южном
речном вокзале и выходом в аквато-
рию еще шести прогулочных катеров.
А к 1 мая из ремонтного затона вый-
дет уже вся столичная речная флоти-
лия: еще 26 теплоходов и 3 «ракеты».

Предполагаемая же дата начала
междугороднего водного сообщения
оставлена без изменения – 29 апре-
ля, когда от Северного речного во-
кзала в Углич отправятся теплоходы
«Алексей Ватченко» и «Леся Украин-
ка». К этому времени большие теп-
лоходы, как рассчитывают в ССК,
уже наберут необходимое количест-
во пассажиров.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

НАВИГАЦИЯ В ДВА ЗАХОДА

Поселок Северный появился на свет 50 лет
назад. Строили его пленные немцы для ра-
ботников Северной водопроводной стан-
ции, расположенной рядом.


